

# EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Suscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 6 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERS

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Escudillers Blancs, 3 bis, bajos.

Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 630.



## HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presión a voluntad del paciente por tener las hernias rebeldes y la curación de las recientes, á 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista Ramon Martí. Bragueros flexibles los hay á 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno. Bragueros de goma para la curación de los tiernos, infantiles, á 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatación del vientre, recomendadas por las empuencias médicas de España, á 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 8 á 1 y de 5 á 8. Gran surtido en objetos de goma. 51, Carman, 51, tienda.—EL REGULADOR.

## Crónica diaria.

### Las víctimas de la tempestad.

#### Un rayo mata á dos carabineros, hiriendo gravemente á otro.

Durante la tormenta que de doce á una de esta madrugada descargó sobre nuestra ciudad ha ocurrido una sensible desgracia.

El cabo de carabineros Genebrando Martínez y los individuos del mismo Cuerpo Feliciano y Valentín Pascual Cuestas, huyendo de la granizada, se refugiaron en una garita de la darsena del Morrot.

Hacia unos momentos que los infelices se hallaban en aquel lugar cuando cayó en la casita una chispa eléctrica, carbonizando á Genebrando Martínez y á Feliciano Pascual y produciendo á Valentín quemaduras de segundo grado en la parte izquierda del cuello y otras de primero en el brazo izquierdo.

A los gritos que daba este infeliz acudieron algunas personas, que le condujeron á la Casa de Socorro del paseo de Colón, donde se le prestaron los auxilios de la ciencia. Su estado no ofrece cuidado.

El Juzgado de Marina se constituyó en el lugar del suceso y ordenó el traslado de los dos cadáveres al depósito del Hospital Clínico.

## Cámara Industrial.

En la última sesión celebrada por la Cámara Industrial de esta ciudad, bajo la presidencia de don Luis Sedó, dijo éste que como consecuencia de la publicación en la Gaceta de los proyectos del ministro de Hacienda introduciendo aumentos en la contribución industrial había suscitado una justificada alarma en los contribuyentes y que

Se nos comunica de Cas Antúnez que durante la formación de esta comisión de Cas Antúnez se acordó en cumplimiento de lo que entendía su deber y de los acuerdos y autorización que le había otorgado la Cámara en su última sesión, fué á Madrid á gestionar, junto con el presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, cerca del ministro de Hacienda y del Gobierno modificaciones esenciales en los antedichos proyectos al objeto de evitar los perjuicios consiguientes á los industriales. A la representación se unieron las de la Cámara de Comercio e Industrial de Madrid, Valencia y Zaragoza, que fueron á Madrid á los mismos objetos.

Esta nutrida representación de las fuerzas vivas expuso al ministro de Hacienda lo injusto y gravoso de los aumentos proyectados en las tarifas de la contribución industrial, sobre todo teniendo en cuenta su deficiencia y los recientes aumentos del 40 por 100 hechos en las mismas por el señor Cobián.

Habo de convenir el señor Navarrorreverter en que las tarifas actuales eran sumamente defectuosas y la procedencia de su revisión, conviniendo en la posibilidad de que pudiera efectuarse ésta sin aumentar los tanto por ciento de percepción y beneficiar al Tesoro y al contribuyente. A propuesta de los presidentes de las Cámaras aceptó su intervención en este trabajo de revisión de las tarifas, á cuyo efecto propuso la creación de una Comisión mixta formada de funcionarios y representantes de las Cámaras, lo cuales, previa una extensa información efectuada por estas corporaciones, formularán las nuevas tarifas. Respecto á la contribución de utilidades, que en el proyecto del ministro se eleva del 6 por 100 al 10 para las Sociedades industriales y se reduce del 12 al 10 para las mercantiles, hubieron de convenir todos en la conveniencia y justicia de la unificación, que tiene entre otras ventajas la de una mayor amplitud á las Empresas que se dedican á la fabricación; pero entendieron también que el tipo adoptado por el ministro de Hacienda era excesivamente alto para todos y además no era procedente elevar de una sola vez en un 4 por 100 los beneficios de las Sociedades industriales. El tipo de unificación que se propuso al ministro fué el del 8 por 100, que no ha sido aceptado de momento por la Hacienda, pero que es objeto de negociaciones.

El señor Navarrorreverter convino en la improcedencia del anticipo liquidable sobre el capital de las Sociedades, que en proyecto de presupuestos se eleva del 3 al 5 por 1,000. En este caso el ministro, como transición, aceptará el *statu quo*, ó sea, el 3 por 1,000 de imposición actual, su liquidación por trimestres y que en el caso de no haber utilidades sirva de descargo en las primeras que hubiere. También trató la Comisión de los impuestos sobre alumbrado por electricidad y carburo de calcio, que tiene para el consumo particular y para la industria gran importancia desde el momento en que en el proyecto del Gobierno se suprimen los conciertos, y para el transporte de fuerzas hidro-eléctricas se ha de generalizar el consumo de la electricidad en los establecimientos industriales y en las habitaciones de los particulares. Sobre estos impuestos el ministro se mostró sumamente reservado, siendo hoy objeto de negociación las transacciones definitivas. Todos estos asuntos fueron objeto de una razonada instancia que firmaron los presidentes de las antedichas Cámaras, que se encontraban en Madrid, y que fué entregada al ministro de Hacienda, al presidente del Consejo y al presidente de la Comisión de presupuestos, obteniendo la promesa de que serían estudiados todos los puntos y se daría satisfacción á las justas aspiraciones en ella contenidas y que dentro de un corto plazo de unos días se daría una contestación á los solicitantes.

Añadió el señor Sedó que había convocado inmediatamente á las Sociedades económicas de Barcelona para darles cuenta de estas gestiones practicadas en Madrid junto con el conde de Lavern y los presidentes de las Cámaras antes mencionadas, habiendo merecido la aprobación unánime de todos ellos.

También dió cuenta al gobernador civil de estas reuniones para que transmitiera al Gobierno el deseo unánime de los representantes de los industriales de que sus instancias tengán favorable acogida y justa solución.

Finalmente, el señor Sedó indicó á todos los miembros de la Cámara la conveniencia de que se aconsejara á todos los contribuyentes temperamentos de la mayor prudencia hasta tanto no sean provéidas por el Gobierno las peticiones formuladas.

El señor Gassó y Martí elogió los trabajos del presidente y propuso para el mismo un voto de gracias, que le fué otorgado por aclamación.

El señor Gallard felicitó también al presidente por su facunda labor, acordándose que la Cámara abra amplia información sobre las actuales tarifas y reuniría de nuevo hoy, á las diez y media de la mañana.

Se nos comunica de Casa Antúnez que durante la tormenta de esta madrugada apagóse súbitamente el alumbrado público en aquella barriada, sin que se observara en e material de conducción del fluido ningún desperfecto de consideración.

En los últimos días de Diciembre se celebrará en Barcelona una asamblea nacional de licenciados y doctores en Ciencias y Letras, según acuerdo adoptado en la que se celebró en Madrid á fines del pasado año. El Colegio Oficial de Doctores y Licenciados de Barcelona, bajo cuyos auspicios ha de realizarse aquella reunión de profesores titulados, se dispone á ella, habiendo designado ya la Junta de gobierno para varias Comisiones que coadyuven á las gestiones necesarias para que el éxito de la futura asamblea sea verdaderamente fructuoso y digno de esta ciudad.

A las diez de esta noche el doctor Coroleu dará una conferencia pública en el salón de actos del Centre Autonomista de Dependents del Comercio y de la Industria, desarrollando el tema «Marcel·l Menéndez Pelayo y la cultura catalana».

Hoy tendrá lugar la cuarta de las conferencias que sobre los hombres del socialismo ha organizado la Cámara Regional de Cooperativas. Será el conferenciante don Miguel Vidal, quien desarrollará el tema «Carlos Marx», teniendo lugar el acto en el local de La Artesana (Gracia) á las nueve y media.

La segunda de las conferencias político-culturales organizada por la Juventud F. N. R. Els Girondins, que tenia que celebrarse hoy en el Ateneo Pi y Margall á cargo del joven propagandista Andrés Nin, queda suspendida hasta nueva orden.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar á los destinatarios:

De Tortosa, Ronda Universidad, 511; Valencia, Salvador Fleisart, San Antonio, 7; Tortosa, Mocsalc; Madrid, Carmen Coixens, Mallorca, 191.

El Fomento del Trabajo Nacional ha acordado abrir una información entre los socios acerca del tratado de comercio entre España y Portugal, abarcando los siguientes puntos:

- 1.º Si los resultados del vigente convenio han sido favorables ó desfavorables á la riqueza del país.
- 2.º Si á juicio de los informantes es conveniente la prórroga ó la modificación de lo convenido en 1895, ó si, por el contrario, deberían establecerse otras bases para el nuevo convenio; y
- 3.º A qué mercancías han de afectar las modificaciones de las tablas y qué preceptos del convenio deberían restringirse, ampliarse ó suprimirse.

Al mismo tiempo ha acordado abrir otra información sobre el presupuesto de ingresos del Estado.

Los informes se recibirán en la secretaría de aquella Corporación todos los días durante las horas de oficina.

Durante la primera decena del mes próximo el jefe del partido reformista, don Melquiades Alvarez, irá á Reus á dar su anunciado mitin de propaganda.

**Conferencias y reuniones.**

La Agrupación Socialista Barcelonesa celebrará asamblea ordinaria mañana en su local social.

Hoy, á las diez de la noche, el Catalunya Sporting Club celebrará junta general extraordinaria para elegir algunos cargos vacantes de su Junta directiva.

La sección de Fotografía del Centre Excursionista de Catalunya avisa que las sesiones de proyecciones fotográficas que venia celebrando todos los jueves tendrán lugar en lo sucesivo los martes no festivos á la misma hora de las diez de la noche.

Para enterarles de asuntos de suma trascendencia se convoca á todos los socios de la Asociación Claris á junta general extraordinaria para hoy, á las diez de la noche, cuya junta es continuación de la celebrada el día 15 del corriente.

Se recuerda á los socios del Centro Madrileño que hoy, á las nueve de la noche, tendrá lugar la junta general extraordinaria.

4  
Ha quedado reorganizada la Sociedad de obreros torneros y constructores en casa de Viena, fijando su domicilio social en la calle del Parlamento, número 23, Cervecería Am-  
purdanesa.

La Junta de la Sociedad de lampareros, latoneros y hojalateros pone de manifiesto á todos sus asociados que hoy celebrará reunión general extraordinaria, á las nueve de la noche, para aprobar el nuevo reglamento.

Los socios del Sport Ciclista Catalá organizan para mañana una excursión á Argentoná con objeto de presenciar las carreras de automóviles. La salida tendrá efecto al pie del monumento á Rius y Taulet, á las cuatro, siendo puntual la salida para entrar en el circuito antes de la hora en que será cerrado.

El Consejo directivo del Casino de bans ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, Luis Güllera; vicepresidente, José Tomás; tesorero, Pedro Fabrè; contador, Pedro Escrichs; bibliotecario, Bernardo Ferrè; secretario primero, Victoriano Rabassa; secretario segundo, Pedro Rovira; vocales: Jacinto Laporta, Eduardo Pujol, José Cantarell y Rafael Castañé.

[Noticia de los fallecidos el día 24 de Mayo de 1912.

Casados 6	Viudos 1	Solteros 2	Niños 7	Abortos 00	Nacidos	Varones 14
Casadas 4	Viudas 2	Solteras 0	Niñas 2			Hembras 18

REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES

OBSERVATORIO FABRA.—Observaciones sismicas

Año 1912

Mes de Mayo.

Semana del 17 al 23 ambos inclusivos.

DIAS EN  
QUE HAN OCURRIDO  
MOVIMIENTOS

OBSERVACIONES

- 17 A las 16 h. 44 m. 50 s. el péndulo cónico y el vertical de gran masa empiezan á registrar la repercusión de un terremoto fuerte y poco lejano. El movimiento termina hacia las 17 h. 5 m. La amplitud máxima de las ondas en el péndulo cónico es de 0'5 milímetros y el período oscilatorio de 5'5 segundos. La distancia del epicentro resulta ser de unos 1,500 kilómetros.
- 20 A las 2 h. 36 m. 16 s. todos los sismógrafos empiezan á registrar la repercusión de un violento terremoto muy lejano, del que se dió cuenta oportuna á la Prensa. Hasta ahora no se ha recibido ninguna noticia sobre la situación geográfica del epicentro.

El director del Observatorio, José Comas Solá

Gatos nadadores.

Un gato nadador no es cosa que se ve todos los días, porque, como todo el mundo sabe, ese animal siente un profundo horror al agua. Por eso es curioso un gato que hay en Southwilk (Inglaterra) que todas las noches atraviesa el Támesis á nado para ir á cazar ratas á otro pueblecito de la orilla opuesta del río.

Dicho gato empezó á hacer su diaria travesía en un vaporcito donde prestaba servicio su amo, el cual le llevaba consigo al hacer el último viaje por la noche y le traía al día siguiente por la mañana. Al principio, al animal no se le ocurría asomarse siquiera á la borda; pero poco á poco fué perdiendo el miedo, y por último, cuando le parecía que el barco iba despacio, se tiraba al agua y ac-

baba la travesía á nado.

Cuando su amo dejó de hacer los cotidianos viajes, se creyó que el gato olvidaría los ratones de la otra orilla; pero, sin duda, era de mejor comer que los de su pueblo, porque desde el momento que le faltó el vapor empezó á hacer el viaje de ida y vuelta á nado y sigue haciéndolo todas las noches.

Curioso es también un gato que posee un popular botero del Támesis. En el verano se suele ver al felino asomado á la borda del bote, contemplando fijamente el agua, hasta que de pronto se tira, se sumerge, y en menos de un segundo vuelve á la superficie con un pececillo en la boca y se lo come con evidente satisfacción.

## En la Mezquita de Córdoba.

Al periodista don Francisco de E. Miró

Como llega el peregrino,  
fatigado del camino  
que el desierto recorrió,  
¿la ansiada Meka, tres veces bendita,  
llegó a tu Mezquita,  
me prosterno yo.

Soy el vate cristiano,  
que un amigo, que un hermano  
en los hombres busca y ve;  
que admira los templos augustos, grandiosos  
de siglos gloriosos  
de exaltada fe.

Con amante arrobamiento  
admiro este monumento  
de un pueblo que se extinguió;  
de un pueblo entusiasta, guerrero y poeta,  
á quien el Profeta  
su ingenio legó.

Mezquita grandiosa y bella,  
la más espléndida estrella  
de los hijos de Ismael;  
la Quebla sagrada (1) de púrpura y oro,  
orgullo del moro,  
su hermoso joyel.

La más suntuosa aljama  
donde brillaba la llama  
de entusiasta religión  
poblada de huries, de estrellas, de flores,  
de cuantos amores  
soñó el corazón.

(1) Es el punto que mira á la Meca.

Gran poema alabastrino,  
arábico y peregrino  
que concibió Adderramán,  
formando sus piedras, por genios labradas,  
las más inspiradas  
del bello Alkorán.

Bosque inmenso de palmeras,  
majestuosas, severas,  
que se enlazan entre sí,  
selva de alabastro, de alerce y de aroma,  
y en donde á Mahoma  
bendijo el Cadi.

Majestuoso recinto,  
monumental laberinto,  
concepción original,  
un mágico ensueño de mi Andahacía,  
severa poesía  
de un mundo ideal.

Maravilla de esta tierra,  
su manto te da tu sierra,  
donde es tan bello el vivir:  
sus velos de espumas graciosas hurtes;  
nardos y alefies,  
el Guad-el-Gebir.

Rica joya cordobesa,  
en mi corazón impresa  
por doquier te llevaré,  
y al son de mi guzla, por tierra de moros,  
mi ausencia y mis lloros  
te consagraré.

FRANCISCO GRAS Y ELIAS.

## Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

Especie desmentida.—La crisis del lerrouxismo.

Madrid, 24 Mayo.

Un despacho oficial del gobernador de Teruel desmiente la noticia telegrafiada sobre una enfermedad sospechosa en Monreal del Campo, en donde hubo tres defunciones en un día. El inspector de Sanidad y el subdelegado de Medicina pidieron informes al alcalde y contestóles que se trataba de muertes naturales.

Los señores Barral y Azzati publicarán en los periódicos una carta dirigida al señor Lerroux que dice así:

«Distinguido señor: Con profundo sentimiento le rogamos deje de contarnos entre

los diputados que forman la minoría que usted acudilla. Esta resolución es nada que branta el afecto que profésanle á usted y demás compañeros de minoría.

Barral, Azzati.

## Varias noticias.

Madrid, 24 Mayo.

El señor Azcárate, en nombre de la conjunción, ha notificado al conde de Romanos que, en vista de la declaración del señor Canalejas de abrigar el propósito de que estén aprobados los presupuestos en julio, los diputados republicanos, interpretándolo como coacción, están dispuestos á discutirlos minuciosamente, no respondiendo de la fecha de su aprobación.

El Consejo de Estado ha informado favorablemente créditos por valor de 27.000.000 de pesetas.

Los albañiles han acordado reanudar el trabajo el lunes, por satisfacerles las garantías que les ha dado el Gobierno de que en plazo breve se les aumentará el jornal.

En la sección del Congreso se ha reunido una Comisión de ingenieros industriales, estudiantes y diputados para estudiar la fórmula que establezca la deseada armonía. Han acordado visitar mañana al señor Villanueva y suplicar al señor Giner que haga una interpeleación en el Congreso sobre el asunto.

El jurado de la Exposición de pinturas ha suspendido los trabajos de calificación. El señor Santamaría ha dimitido por motivos de salud. El jurado de la sección de escultura ha dimitido en pleno, excepto el señor Martínez Cubell.

A pesar de que *El Radical* dice que los señores Azzati y Barral no han pensado siquiera separarse del partido, insístese en que es su propósito separarse de él.

A la recepción diplomática verificada en el ministerio de Estado han asistido todos los embajadores y ministros extranjeros.

Los señores Buisen y Geoffray no han recibido noticias referentes á las negociaciones.

Esta tarde se ha dicho que en la villa de Montreal del Campo se han presentado casos de enfermedad sospechosa. Han fallecido en una semana 20 personas. Son en gran número los atacados.

## DE PROVINCIAS.

### Diligencias.

Bilbao.—El juzgado del distrito del Ensanche instruye diligencias contra los oradores que en el mitin celebrado el domingo en la Casa del Pueblo protestaron de la exclusión de 5.000 electores. Créese que se les procesará.

Continúan las diligencias contra los vocales de la Junta del Censo que protestaron de la exclusión.

Perezagua ha declarado que se ratifica en la denuncia y que las falsedades en los documentos han servido de base á la exclusión. Entre los excluidos figura don Genaro Bardón, fiscal de la Audiencia.

### Huelga ferroviaria.—Las armas decomisadas.

Málaga.—Los ferroviarios sub-urbanos han trabajado hoy. Los obreros de los ferrocarriles Andaluces comenzarán mañana la huelga. Se les ha ordenado que permanezcan en sus domicilios para no dar lugar á que intervengan las autoridades. Se han tomado grandes precauciones. La guardia civil custodia la línea férrea hasta el límite de la provincia. Hay mucha fuerza de dicho instituto reconcentrada en esta ciudad. La huelga comenzará el día 26 en Córdoba y Jerez, el 27 en Granada y el 28 en Sevilla. En el resto de las líneas se esperan instrucciones de Madrid.

Ferrol.—Las armas decomisadas que iban destinadas á los monárquicos portugueses se inutilizarán en el arsenal y lo mismo se hará con las desembarcadas en Grove, que transportará el *Marqués de Molins*.

## EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

Lyautey en Tánger.

Tánger, 24 (10'2).

Ha llegado á Fez el general Lyautey hoy por la tarde.

El Mokri, en nombre del sultán, salió á recibirle á tres kilómetros de la población y le ofreció una espléndida comida.

El general brindó por la prosperidad de Marruecos y El Mokri dió la bienvenida á Lyautey en tonos corteses.

El señor Regnault ha celebrado con el recién llegado una larga entrevista. Las tropas francesas formaron en gran parada, causando la admiración de los indígenas.

El pabellón francés ondea en las puertas de Fez.

Mañana será el general recibido por el sultán.

Un ataque iniciado por tribus dispersas, durante la pasada noche fué fácilmente rechazado.

**Pidiendo la expulsión.**

Mogador, 24 (23'55).

Las tribus vecinas á Tiznit, que se pronunciaron por Sidi-Mohamed-Heiba, escribieron á los pachás de las ciudades pidiéndole la expulsión de los europeos. No se ha cometido ningún acto de violencia.

**El Melpomène.—Los negros cimarrones.**

New York, 25 (2'15).

El crucero británico Melpomène llegó á la Habana.

Las noticias de Santiago de Cuba acusan actos de pillaje cometidos por los negros insurrectos. Ayer una banda de éstos atacó la hacienda El Sitio, cometiendo numerosos atentados antes de la llegada de las tropas de San Luis.

Hoy, en el pueblo de San Marcos, cerca de Guantánamo, los rebeldes saquearon un almacén propiedad de unos americanos.

Las refinerías de la provincia de Santiago están cuidadosamente guardadas.

**No se ha hecho nada.—¿Abdicará ó no?—Operación que se preñe**

Paris, 25 (7'15).

Le Petit Parisien declara que ninguna gestión oficial se ha hecho para la paz italiana.

El mismo periódico declara que en los centros oficiales no creen que Muley Hafid insista en abdicar.

The Morning Post dice que las nuevas dificultades que ofrece Marruecos obligarán á una operación de gran alcance. Ello—dice el diario—consolidará los poderes á Francia.

**Cosecha que promete.—Movimiento separatista.**

Santiago de Chile, 25 (7'25).

Si el tiempo continúa siendo favorable, con lluvias convenientes, las cosechas serán abundantes en el Centro y excelentes en el Norte.

Bolivia, 25 (7'25).

Los periódicos comentan el movimiento separatista que se desarrolla en el territorio de Acra.

En la frontera brasileña aconsejan al Gobierno que construya ferrocarriles en dicha región para poder enviar tropas rápidamente y evitar que el movimiento se extienda.

**LAS RUINAS DE MI CONVENTO**  
**MI CLAUSTRO**  
 Octava edición española ilustrada con gran número de grabados  
 Se vende en las principales librerías y en esta Administración.

## ULTIMOS PARTES)

### La «Gaceta».

Madrid, 25 Mayo (10 mañanas).

#### La Gaceta publica:

Decretos de Guerra, Hacienda y Fomento firmados ayer por el rey.

Entre ellos figuran los de Hacienda fijando en 1.895,843 pesetas el capital que ha de servir de base para la liquidación de cuotas que corresponde exigir por contribución mínima en el ejercicio de 1911 á la Sociedad extranjera Banco Español del Río de la Plata, en 26.555,892 pesetas el capital por el mismo concepto á la Sociedad General de Aguas de Barcelona y 12.821,040 pesetas al Crédit Lyonnais.

De Fomento, decreto prorrogando por cuatro años el plazo para prohibir la exportación al extranjero de toda clase de pájaros y caza mayor y menor.

Real orden de Gobernación resolviendo la consulta formulada por las Comisiones mixtas de reclutamiento de Madrid y Palencia acerca de si está ó no vigente la real orden de 17 de Junio de 1905 que trata del reclutamiento del mozo en provincia distinta de la de su alistamiento.

Anunciando hallarse vacante una plaza de académico de número de la de Bellas Artes y otra de la Real Academia Española.

### Carta á Nakens.

El señor Sol y Ortega ha dirigido una carta á don José Nakens diciéndole que no puede concurrir á la reunión que ha de celebrarse mañana en casa del señor Galdós, por el acuerdo que ha tomado la conjunción republicano-socialista, y como él pertenece á la conjunción no puede desacatar el acuerdo de ésta.

Además cree que estando delicado el señor Pérez Galdós, á punto de ser operado, no debía celebrarse la reunión en su domicilio.

### Preliminares de la huelga.

**Málaga.**—Los obreros han circulado ya las instrucciones para la huelga.

Los maquinistas, fogoneros, jefes y mozos de tren y guardafrenos que estén de servicio, al decretarse el paro, deberán continuar hasta el final del viaje.

Los que presten servicio de telégrafo y factoría dejarán de concurrir á las oficinas desde el primer momento.

Los guardaújias permanecerán en sus respectivos domicilios y los demás dependientes afiliados á la Unión Ferroviaria dejarán de prestar servicio al amanecer del domingo.

### Declaración de huelga.

**Sevilla.**—En la reunión celebrada por los ferroviarios quedó ratificado el acuerdo de la declaración de la huelga el día 26.

Se nombró una Comisión, compuesta por el presidente y obreros de todos los ramos, para entender en todos los asuntos de la huelga; dirigir telegramas á todas las secciones de la red de los Ferrocarriles Andaluces participándoles el acuerdo y publicar una hoja con instrucciones.

El domingo se reunirán los obreros en el Centro social para si durante el día de mañana adoptan el Gobierno ó la Compañía alguna resolución, obrar en consecuencia á ella.

Todos los acuerdos se tomaron por unanimidad, dándose vivas á la huelga.

### Bolsin mañana.

Interior, 65'03 dinero; Nortes, 100'20 dinero; Alicante, 98'10 operaciones; Andaluces, 66'80 papel; Oreses, 26'75 papel; Platas, 96'05 operaciones.